



SEXOLOGÍA Y SOCIEDAD



DIRECTORA

MSc. Mariela Castro Espín

DIRECTORA EJECUTIVA

MSc. María Teresa Díaz Álvarez

CONSEJO EDITORIAL

Dra. María Dolores Córdova LLorca

Dra. Mérida López Nodarse

MSc. Carolina Díaz Bravo

MSc. Maricel Rebolgar Sánchez

MSc. Ofelia Bravo Fernández

Dra. Ada C. Alfonso Rodríguez

CONSULTORES DE NÚMERO

Lic. Giselle Guerra Guerra

MSc. Iliana Artiles de León

MSc. Mayra Rodríguez Lauzurique

Lic. Leonardo L. Chacón Asusta

DISEÑO Y CONCEPCIÓN EDITORIALES

Edición General: MSc. Argel Calcines

Edición Ejecutiva: Lic. José Luis Osborne

Diseño gráfico: MSc. Argel Calcines y Alberto Medina Peña.

REDACCIÓN

Centro Nacional de Educación Sexual

Calle 10 No. 460, esq. 21, Vedado, Plaza,

Ciudad de la Habana

Tel: 55 25 28/29; 8334844; 8335464

Fax: (537) 8302295

Email: revisex@infomed.sld.cu

<http://www.cenesex.sld.cu>

IMPRESIÓN

Imprenta DA VINCI DE CUBA S.A

Calle Vía Blanca y Palatino

Cerro, Ciudad de La Habana, Cuba.

Tel: 6490115 y 16

email: davinci@enet.cu

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA).

Los artículos publicados en esta revista poseen un dictamen de aprobación del Consejo Científico del CENESEX y reflejan el punto de vista de los autores.

Portada: Obra de Eduardo Roca Salazar (Choco), algunas de cuyas realizaciones ilustran este número.

ISSN 1025-6912

Carta de la directora

En la Conferencia Internacional sobre Población y Desarrollo celebrada en El Cairo (1994), un tema central fue la equidad de género y el establecimiento de compromisos por parte de los gobiernos para implementar programas de población y salud reproductiva.

Posteriormente, en la IV Conferencia Mundial sobre la Mujer realizada en Beijing (1995), se ratificaba que la igualdad entre hombres y mujeres es cuestión de derechos humanos y una condición para la justicia social, además de considerar el desarrollo y la paz como requisitos indispensables para alcanzar estas aspiraciones.

La comunidad internacional reunida en la llamada Cumbre del Milenio (2000) se planteó importantes metas para el desarrollo, entre las cuales deseo destacar la necesidad de promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer, así como de reducir la mortalidad infantil y mejorar la salud materna.

Sin embargo, los recursos internacionales destinados al financiamiento de los acuerdos de El Cairo, todavía no alcanzan el 40 % de los importes que acordaron los gobiernos, como ha destacado la Sra. Thoraya Ahmed Obaid, Directora Ejecutiva del UNFPA al presentar el informe «El Estado de la Población Mundial 2003».

Todo parece indicar que los países más ricos pretenden hacer sus contribuciones a los complejos problemas del desarrollo, no precisamente con el cumplimiento de las metas acordadas en diferentes foros mundiales, sino mediante la «lucha contra el terrorismo». Los gobiernos gendarmes de la guerra han logrado imponer su variante y evadir una vez más sus compromisos con la comunidad internacional.

Mientras tanto:

82 millones de niñas que actualmente tienen entre 10 y 17 años de edad habrán contraído matrimonio antes de cumplir 18 años.

Sólo el 17% de las mujeres casadas, de entre 15 y 19 años de edad, hace uso de la planificación familiar.

En todo el mundo hay cada año 14 millones de adolescentes de entre 15 y 19 años de edad —casadas y solteras— que dan a luz.

El 62 % de los(as) jóvenes de 15 a 24 años de edad que viven con el VIH-SIDA son mujeres.

Cada año, la cantidad de abortos realizados en malas condiciones, estimado en 20 millones, causan alrededor de 78 000 defunciones. La cuarta parte corresponde a jóvenes entre 15 y 19 años de edad, es decir, 5 millones de abortos y 70 000 defunciones anuales.

Mariela Castro Espín

